
CAMINANDO POR "HÜANCAYORK
Hace unos días m i esposa  y  yo  ca m ina b a m o s po r la Q u in ta  A ven ida  en el ce n tro  de N e w  
York, y  m ien tra s  ca m ina b a m o s ve ia  có m o  la g e n te  en esta  c iudad co sm o p o lita , cam inaba 
apresurada hacia su d e s tin o , la ve loc idad  que  le im prim ían  a cada paso era m u ch o  m ayor que 
la ve loc idad  con la que  cam ina  la g e n te  en Huancayo

Y cuando esta gente apresurada llegaba a un semáforo en rojo 
automáticamente se detenía, hasta que el "hombrecito" del 
semáforo empezaba a moverse, en ese momento, la masa de 

gente nuevamente tomaba su raudo camino.
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Augusto Duarte
- Empresario Agrícola
- Gerente General de EXAH SAC
- Director Ejecutivo de 

Rediseñando Perú SAC
- Coach Certificado por la ICC  

(International Coaching Com
munity de Londres)

A los pocos días conducía un auto en las avenidas de Coral Springs en 
Florida, cuando llegué a una esquina y había un letrero que decía "4 
way", y la persona que nos acompañaba que vive en Miami me dijo 
que detuviera el auto y que esperara que pasen primero los autos 
que estaban en las otras 3 esquinas y luego recién puedo pasar, eso 
me sorprendió pero hice caso al pie de la letra y pude observar que 
todos seguían el orden de llegada a esa esquina y de esa manera se 
evitaba un embotellamiento por querer pasar primero "yo" (¿les re
cuerda algo?)
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B  U n i v e r s i d a d  
C o n t i n e n t a l

CC
Porqué cuando  un 

peruano va a v iv ir  a uno 
de esos pa ises casi de 
in m e d ia to  se adapta y  

em p ieza  a c u m p lir  esas 
reglas de trá n s ito  que 
son las m ism a s  reglas 

que  las del Perú
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Y como anécdota Anal el año pasado estuve en 
Chile, país vecino nuestro, y me quedé asom
brado cuando ví que los peatones tienen la 
preferencia de paso al cruzar una avenida por 
las líneas marcadas, increíblemente los con
ductores detienen sus vehículos para ceder el 
paso a los peatones.

Estas tres vivencias en otros paises me hicieron 
reflexionar y preguntarme porqué cuando un 
peruano va a vivir a uno de esos paises casi de 
inmediato se adapta y empieza a cumplir esas 
reglas de tránsito que son las mismas reglas que 
las del Perú, la gran diferencia es que en el Perú 
somos "vivos" o "criollos" y aplicamos la ley del 
más fuerte o la del más vivo, y la vivimos todos 
los días porque ya se nos hizo costumbre, es 
más ya es un hábito en algunas personas, en
tonces las personas que viajamos a otros pai
ses inmediatamente nos reprogramamos para 
la realidad en la que estamos y si eso es de to
dos los dias entonces al cabo de corto tiempo 
nos rehabituamos al nuevo estilo de vida, eso 
quiere decir que el ser humano es un ser de 
hábitos, así cómo podemos habituarnos a fu
mar una cajetilla de cigarrillos diaria, también 
podemos habituarnos a cumplir estrictamente 
las reglas de tránsito, y cuando quebrantamos 
la ley "sabemos" que estamos haciendo mal y 
no sirve de nada solo "saberlo" porque "saber 
y no actuar es no saber nada", y te pregunto 
cuántas veces tienes toda la información en tu 
cerebro y no haces nada y cuántas veces tomas 
acción y tienes un resultado.

Luego de todo lo anterior la pregunta que quie
ro hacerte es ¿Crees qué eres responsable de 
qué en Huancayo se siga aplicando la ley del 
más fuerte?, ¿Cómo tú eres responsable de que 
en Huancayo se siga aplicando la ley del más 
fuerte?, pregúntate esta semana ¿cuántas veces 
incumpliste una regla de tránsito ya sea como 
peatón o como conductor?, y a partir de leer 
este artículo ¿la volverías a cometer?, ¿Estás dis
puesto a contribuir con un granito de arena en 
mejorar el tránsito de nuestro Huancayo?, ¿De 
qué manera lo harías?, ¿Cuándo lo harías?

Si real y responsablemente te respondes las 
preguntas anteriores y tomas acción en ese 
momento te habrás hecho un autocoaching, 
la próxima recorreremos juntos el mundo del 
coaching.

Hasta pronto.
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LA UNIVERSIDAD CONTINENTAL A TRAVES 
DE LA CARRERA DE ADMINISTRACIÓN 
JUNTO CON Y LA ESCUELA DE POST GRADO 
YA SON MIEMBROS DE CLADEA
El 24 de Octubre de 2012 se realizó el evento anual del Consejo Latinoamericano de Escuelas de Administra
ción en la ciudad de Lima y en cuya ceremonia principal la Universidad Continental a través de su Facultad de 
Ciencias de la Empresa y su Escuela de Post grado, forma parte como miembro asociado de esta prestigiosa 
organización internacional.


